

La Desviación de la Doctrina en el Nuevo Testamento: Causas, Consecuencias y Recuperación

Por Lorenzo Luévano Salas

Introducción.

La doctrina del Nuevo Testamento, esencial para la sana fe, ha sido objeto de desviación y distorsión a lo largo de la historia de la iglesia. Sin embargo, tal desviación y poco cuidado de la doctrina, no es un problema del pasado, sino que, a pesar de lo que podemos aprender de la historia, muchas iglesias de Cristo están recibiendo toda clase de ideologías humanas que están arrastrando a los santos a diversas actividades y organizaciones ajenas a la voluntad de Dios.

Ejemplos.

En la siguiente imagen,¹ tenemos un ejemplo de la centralización y el institucionalismo que buenos hermanos, pero equivocados están promoviendo, arrastrado al error a todos aquellos que participan en este pecado.



¹ www.facebook.com/fraternidadunidaic

Esta institución humana denominada “Fraternidad Unida IDC”, no es una iglesia, sino una organización extraña al Nuevo Testamento. Hace un llamado a la “fraternidad”, suponiendo que la fraternidad implica tal clase de organización humana, la cual no se fundamenta en las páginas del Nuevo Testamento, sino en las “buenas intenciones”. Nuestros pobres hermanos no saben que, cuando las buenas intenciones descansan en la voluntad humana y no la voluntad divina, tal clase de obras son pecaminosas y rechazadas por Dios.

Cuando las buenas intenciones entran en conflicto con la voluntad de Dios, puede ser un dilema moral complejo. Aquí hay algunos ejemplos basados en la historia donde las buenas intenciones pueden chocar con la voluntad de Dios:

1. Eutanasia compasiva: Imagina a alguien que decide terminar con el sufrimiento extremo de un ser querido, creyendo que están actuando por compasión y misericordia. ¿Se atreverán nuestros hermanos a decir que Dios aprueba tal clase de obra, porque se busca terminar con el dolor extremo de un ser querido?
2. Inquisición española: Durante la Inquisición española, los inquisidores creían que estaban actuando en nombre de Dios al purgar a los herejes y preservar la fe católica. Sin embargo, sus métodos brutales, incluida la tortura y la ejecución, contradecían totalmente la voluntad de Dios. ¿Se atreverán a decir nuestros hermanos equivocados, que Dios aprueba la tortura y en última instancia la muerte física para los que no andan dentro de la voluntad de Dios, siempre que se haga para preservar la sana fe?
3. Colonización y conversión forzada: En la era de la colonización, los misioneros a menudo acompañaban a los conquistadores en nombre de convertir a los pueblos indígenas al cristianismo. Aunque su intención era salvar almas, la imposición de la fe a través de la coerción y la violencia contradecía los principios del evangelio. ¿Se atreverán a decir nuestros hermanos equivocados, que tal clase “método” es adecuado en pro de la conversión de almas?

4. Extremismo religioso: Grupos extremistas a menudo justifican la violencia en nombre de Dios, creyendo que están defendiendo la voluntad divina y combatiendo la injusticia. ¿Dirán nuestros hermanos errados, que Dios aprueba semejante obra, siendo que detrás de ella hay buenas intenciones?

En estos ejemplos, las personas pueden tener buenas intenciones según su propia comprensión, pero sus acciones están en desacuerdo con la voluntad de Dios, así como lo está esa obra que ellos, y no Dios, han llamado "Fraternidad Unidad IDC".

Otra cosa es que, la "unidad" de la que nuestros hermanos equivocados promueven, no es la unidad de la que habla el Nuevo Testamento. La unidad, según el Nuevo Testamento, se basa en la verdad revelada en el Nuevo Testamento, pues se trata de "la unidad del Espíritu" (Efesios 4:3). Es por el Nuevo Testamento que podemos llegar "la unidad de la fe" (v. 13), y tales obras que pretenden centralizar la obra que cada iglesia debe llevar a cabo, no siendo parte de la doctrina del Nuevo Testamento, están lejos de lograr la "unidad", sino "divisiones y tropiezos en contra de la doctrina" que la Biblia nos enseña (Romanos 16:17).

Causas de la Desviación Doctrinal:

1. Interpretación Errónea de las Escrituras: Una de las principales causas de la desviación doctrinal es una interpretación incorrecta o tendenciosa de las Escrituras (2 Pedro 3:16). Lamentablemente, muchos buenos hermanos no han entendido la importancia de estudiar las Escrituras con diligencia y humildad, buscando comprender su significado en su contexto adecuado; pero, no les importa, son indiferentes, teniendo en mente solamente números, grupos grandes y contentos, en lugar de ocuparse en agradar al Señor (cf. Efesios 5:10). La falta de conocimiento bíblico, la influencia de tradiciones humanas o la interpretación sesgada para respaldar agendas personales o doctrinas extrañas los han llevado a creer que son bíblicas sus organizaciones y obras no bíblicas (cf. Isaías 5:20)

2. Influencia Cultural y Filosófica: La iglesia primitiva enfrentó la presión de las influencias culturales y filosóficas de su época, lo que a menudo llevó a la adopción de creencias y prácticas que eran contrarias a la enseñanza

neotestamentaria. Del mismo modo, en la actualidad, muchas iglesias de Cristo se están viendo influenciadas por las tendencias culturales y filosóficas del mundo que les están llevando a la desviación de la verdad (cf. Colosenses 2:8).

Consecuencias de la Desviación Doctrinal:

1. Pérdida de la Autoridad Bíblica: Cuando las iglesias se apartan de la doctrina del Nuevo Testamento, pierden su autoridad bíblica y su capacidad para enseñar y guiar fielmente a los creyentes. Esto puede llevar a la confusión espiritual y a la falta de dirección en su fe. ¿Con qué autoridad podrán censurar alguna innovación doctrinal, siendo que ahora ellos mismos son culpables de ignorar la voluntad de Dios? (cf. Romanos 2:21)

2. División y Conflicto: Es común que nuestros hermanos equivocados nos acusen de promover la división y los conflictos cuando señalamos su error. Sin embargo, cada creyente debe estar advertido de que, no es el que señala el error el que está provocando división, confusión y conflictos, sino aquel que recibe y promueve el error doctrinal (cf. 1 Reyes 18:17, 18).

3. Debilitamiento del Testimonio Cristiano: La desviación doctrinal puede debilitar el testimonio cristiano ante el mundo, ya que puede dar la impresión de que los cristianos están más confundidos que ellos, y que no son firmes en sus convicciones, o en su lealtad a la Palabra de Dios. Esto puede alejar a las personas en busca de la verdad y socavar el impacto del evangelio en la sociedad (cf. Mateo 5:16)

Recuperación de la Doctrina del Nuevo Testamento:

1. Abandonar el Error. Lo que nuestros hermanos promotores de innovaciones y obras extrañas a las que enseña el Nuevo Testamento, deben abandonar el error para poder mantener una sana comunión con el Señor y ser aprobados por él (cf. Apocalipsis 2:5)

2. Estudio y Enseñanza Bíblica Sólida: La recuperación de la doctrina del Nuevo Testamento comienza con un estudio y una enseñanza bíblica sólida (cf. Hechos 2:42; 2 Timoteo 3:16-17). Los creyentes deben comprometerse a

estudiar las Escrituras diligentemente y a buscar una comprensión profunda de la enseñanza neotestamentaria.

3. Discernimiento Espiritual: Los creyentes deben ejercitar discernimiento espiritual para distinguir entre la verdad y el error doctrinal. Esto implica estar alerta a las influencias engañosas y estar dispuesto a confrontar y corregir la desviación doctrinal cuando sea necesario (cf. Hechos 17:11).

4. Unidad en la Verdad: La recuperación de la doctrina del Nuevo Testamento requiere unidad en la verdad entre los creyentes. Esto implica estar dispuesto a buscar la verdad juntos, a comprometerse en el diálogo y la discusión constructiva, y a trabajar juntos para preservar la integridad doctrinal de la iglesia (cf. Efesios 4:15).

Conclusión:

La desviación doctrinal es un desafío persistente que la iglesia ha enfrentado a lo largo de su historia. Sin embargo, a través del estudio fiel de las Escrituras, el discernimiento espiritual, la unidad en la verdad y la dependencia en la guía del Espíritu Santo ejercida a través del Nuevo Testamento, las iglesias pueden trabajar para recuperar una comprensión fiel de la enseñanza neotestamentaria. Al hacerlo, la iglesia puede fortalecer su testimonio cristiano y cumplir su llamado a ser luz y sal en el mundo.

Ω

Volviendo a la Biblia

www.volviendoalabiblia.com.mx

abril, 2024

Se autoriza su distribución y publicación citando la fuente y sin alterar su contenido.

A menos que se indique lo contrario, todas las citas bíblicas son tomadas de la versión Reina-Valera © 1960 Sociedades Bíblicas en América Latina © renovado 1988 Sociedades Bíblicas Unidas. Utilizado con permiso.